

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Eau minérale : le démenti du groupe Castel



Photo: FB.E.M

**MSM**  
Libreville/Gabon

**C**ONTRAIREMENT aux rumeurs véhiculées sur les réseaux sociaux et reprises par un certain nombre de médias en ligne, le groupe Castel a démenti officiellement, le 17 juin dernier dans un communiqué de presse, tout projet de cession

de son activité de production et de commercialisation d'eau minérale au Gabon.

"Nous vous confirmons la poursuite de la production de vos eaux gabonaises certifiées Andza, Akewa, Vitale et Aning'eau, et continuons d'innover pour répondre toujours mieux à vos attentes", a indiqué le groupe. Dont acte.

## Le clin d'œil de *Lybek*



# TotalÉnergies se lance dans la gestion forestière

**Maxime Serge MIHINDOU**  
Libreville/Gabon

**T**otalÉnergies et la Compagnie des Bois du Gabon (CBG) ont annoncé, le 15 juin dernier à Paris, qu'elles s'associent pour développer un nouveau modèle de gestion forestière associant la production durable de bois, la préservation de la biodiversité et la séquestration pérenne du carbone. TotalÉnergies devient ainsi le premier partenaire de la CBG en acquérant 49 % de ses parts auprès de Criterion Africa Partners.

La CBG est un acteur de référence du secteur forestier gabonais, reconnu pour sa gestion responsable et durable de 600 000 hectares de forêts, certifiée selon les meilleurs standards internationaux du Forest Stewardship Council (FSC), ainsi que pour sa contribution à la protection de la biodiversité. Le modèle de gestion forestière qui sera mené par les deux partenaires permettra de développer un nouvel équilibre entre, d'une



Photo: Aristide Moussavou/L'Union

**TotalEnergies va se lancer dans l'industrie du bois au Gabon.**

part, une production de bois durable transformé localement alliée à la séquestration du carbone et, d'autre part, la production de crédits carbone associés, grâce à la réduction de l'impact des activités forestières, le reboisement, l'agroforesterie et la conservation de forêts naturelles.

"Nous sommes heureux de nous associer à la CBG pour accompagner l'évolution du secteur forestier gabonais. Il s'agit d'un secteur économique clé pour le pays et nous contribuerons à développer ses capacités de séquestration

du carbone, selon les meilleurs standards internationaux. Ce partenariat est innovant par sa nature et son ambition", a indiqué Nicolas Terraz, président Exploration et Production chez TotalÉnergies.

Avant de poursuivre : "Nous sommes particulièrement heureux, au Gabon, d'étendre notre activité à la gestion forestière raisonnée et durable, après plus de 90 ans d'investissement et d'activités économiques dans l'exploitation des ressources d'hydrocarbures du pays".

## CNNII : vers la relance des activités de la compagnie

**Hans NDONG MEBALE**  
Libreville/Gabon

**L**a compagnie nationale de navigation intérieure et internationale (CNNII) a tenu, vendredi dernier, un conseil d'administration ordinaire. Les administrateurs se sont penchés particulièrement sur la situation financière de l'entreprise au 31 mai 2022, la problématique de l'accumulation des arriérés de salaires, l'évolution des travaux de réhabilitation du bateau Ltc Setté-Cama, la situation des moteurs du Ntchengue Express et les perspectives de remise en exploitation de ce catamaran. Mais il a été également question de faire le point du partenariat signé dernièrement avec le



Photo: H.N.M

**Les administrateurs durant le conseil ordinaire.**

groupe français Seamed, notamment le point sur les obligations de la partie gabonaise.

"Nous avons, durant ce conseil, demandé à chaque administrateur de faire des efforts pour que tous les problèmes structurels de fonctionnement, qui minent la compagnie, trouvent des solutions. Nous avons également abordé le dossier de Seamed.

Après la signature de l'accord-cadre, ils seront là cette semaine pour qu'on définisse ensemble le cadre global de leur implication. Nous avons également abordé les problèmes de créances auprès de certains partenaires et voir dans quelle mesure les apurer ou les rééchelonner", a indiqué le président du Conseil d'administration, Oumarou Baba Toukour.